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9 月 25 日，中国体育代表
团在亚运会的历史第1500金诞
生了。但归属却出现了争议。

当天中午11点26分许，杭
州亚运会决出赛艇女子八人单
桨有舵手决赛金牌，这是中国
代表团在本届亚运会的第26枚
金牌。此后多家媒体发布消息
称，中国代表团第 1500 枚亚运
金牌就此诞生。

这一计算基于杭州亚运会
信息 info 系统的数据。信息
info 系统是大型赛事的传统标

配，内有大量历史数据、赛时数据
以及采访素材，以供持证媒体使
用。杭州亚运会信息info系统显
示，中国代表团在杭州亚运会前
总共夺得1474金——也因此，今
届的第26金便是历史第1500金。

但这一数据存在巨大的争
议。根据亚奥理事会官网的数
据，中国之前总共夺得1473枚金
牌。这并非孤证，在亚运第1000
金上也可以得到佐证。

中国1000金诞生于广州亚运
会，由沈宏/梁瑜洁在体育舞蹈标
准舞——探戈舞项目上夺得，这
枚金牌也是广州亚运会中国代表
团的第九枚金牌——这是当年现
场报道时得到一致公认，包括我
在内的不少人都参与了直接或间
接的报道。根据亚奥理事会的官
方数据，中国在广州亚运会前总
共夺得991金，因此千金确为广州
亚运第九金。但如果根据info数
据，则广州亚运前中国总共获得
992金，这就出现了明显的误差。

有趣的是，当年赛前是 991
金还是992，在广州亚运会期间就
曾引发过争议。当时info提供的
统计数字以及中央电视台都认为
是 992 金，而新华社坚持的口径
是金牌总数 991。但在揭晓谜底
的当天，最终所有人统一为991。

如果以亚奥理事会的数字为
准，那么中国的第1500金诞生于
9 月 25 日 11 点 30 分开始的杭州
亚运会射击男子 10 米气步枪个
人决赛，由盛李豪夺得本届亚运
会的中国第27枚金牌，即历史第
1500金。

金牌统计为什么会出错，很
可能在于某些冠军因种种原因被
取消，而由此产生了递补情况。
很遗憾，无论是 2010 年还是此
时，中国奥委会没有做出正式的
官方回应。亚运会的金牌数量过
于庞大了，以至于1500金也很难
成为一个热门话题。但为什么依
然要对此做出解释，我想这应是
媒体人的一种本分。
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从三球王们
想起唐淼之问

三笘薰、久保建英等正在
旅欧的日本球员，上周依然有不
俗的表现。我们正在逐渐习惯
于每周的欧洲联赛，看到亚洲男
子足球塔尖上的日本旅欧球员
们此起彼伏地刷新各种数据。

这，让记者想到了差不多
两年前，曾经一度引起热议的

唐淼之问：“都在看塔尖的亮光，
请往下看看，基层有多少孩子踢
球？……你愿不愿意把你孩子送
去踢球？”

唐淼之问，在当时大家都在
讨论国家队的排兵布阵问题的时
候，显然有为国足解围之意，引起
了不小的争议。但是，其涉及到
足球的普及问题，却是值得关心
中国足球的人们继续反思的。

其实，这正是日本足球非常
重视的问题。

日本足协技术委员会的四大
职责之一就是“普及足球”。谈到
这个职责的时候，该委员会主席
反町康治透露，日本每年关于“孩
子们梦想职业”的调查中，日本男
孩最常将“职业足球运动员”排在
第一位。这，显然在中国是难以
想象的，否则也不会有围绕唐淼
之问的争议了。

反町康治分析说：“这可能是因

为足球这项竞技的趣味性以及与国
际接轨的国际性受到了支持。此
外，从家长的角度来看，足球受欢迎
的原因还包括受伤的风险较低，容
易培养协作精神，家附近有足球俱
乐部或学校等门槛较低的特点。我
认为这是我们的优势。”

如今我们反思唐淼之问的时
候，如果借用反町康治的分析，至
少可以思考四个更具体的问题：
我们的足球的趣味性在哪里？有
哪些还没有与国际接轨？我们认
同足球是很好的育儿方式吗？我
们家附近有可以踢球的足球俱乐
部或学校吗？这些问题，不是球
迷或者球员可以完全回答的，更
需要中国足球的管理者们一起来
思考。

日本足球正在展现现代足球
的乐趣，三笘薰们的精彩表现，但
愿能激励更多关心中国足球的人
们，去探寻到足球的真正乐趣。

亚运队
战卡塔尔

中国 1999 年龄段 U24 亚运
队今天就将出战卡塔尔队，进行
杭州亚运会男足赛1/8决赛。不
得不说，在小组赛最后一场0比0
战平孟加拉国队之后，亚运队身
上的压力突然猛增。这一方面是
与孟加拉国队一仗过于放松、没
有拿下而引起外界强烈不满所
致，另一方面也是源于对手以逸
待劳。在只有取胜才能更进一步
的情况下，亚运队将做出怎样的
选择？无疑令人关注。

与孟加拉国队一仗 0 比 0 言
和，相信绝大多数人都没有想到，
赛后甚至不少人又开始“狂喷”，
毕竟在当下以“喷”中国足球为主
格调的大形势下，前两场小组赛
连续大比分取胜印度队和缅甸
队，让部分人不便再继续“发作”、
大骂中国足球。但 0 比 0 平孟加
拉队，当然让部分人等到了机
会。的确，在这场比赛中，中国队
由于提前锁定了出线权，教练员
从全局考虑，对阵容进行轮换，这
是一个没有异议的选择。但是，
由于队员们整体出现了放松的情
况，面对孟加拉国队的敢打敢拼，
队员们一时间反而不适应了。

另一方面，其实整个亚洲足
球都在不断发展，就像孟加拉国
足球一样，谁能够相信，孟加拉国
2002年龄段球队曾在亚少赛预选
赛中曾击败过卡塔尔队，如今参
加这次亚运会的孟加拉国队中就
有 一 半 球 员 是 2002 年 龄 段 球
员。而在上届印尼亚运会上，孟
加拉国队曾将同组的泰国队和卡
塔尔队淘汰出局、杀入16强。而
且，就像孟加拉国队主教练赛后
所说的那样，这支队伍几乎就是
孟加拉国的国家队。只不过，由
于中国队和孟加拉国足球已经有
20多年未曾有过接触，我们事先
根本就不了解而已。

从另一个角度来说，中国队
在已经锁定出线权且大概率是小
组第一的情况下，用替补出战并
战平对手，这原本属于再正常不
过的事情。但外界似乎并不认
可。所以才有了新一轮“围攻”。
而这样的大形势又让原本可以放
松一下的中国亚运队又重新提心
吊胆起来，特别是下一个对手卡
塔尔队已经有差不多五天的休息
时间，不少主力更是有一周的休
整时间，而中国队在八天之内将
打第四场比赛。如此情景下，球
员们担心本方体能不足会引发意
外。特别是，一旦输球，没有人知
道外界会如何“群殴”中国足球。

不过，事已至此，再多想也没
有意义。对中国 U24 亚运队而
言，唯有誓死一搏，闯过卡塔尔队
这一关，才能为自己重新赢得一
些生存空间。但愿亚运队将士能
够豁得出去！

●杭州亚运会有多大的
规模？这届亚运会的竞赛项目
有 40 个大项，61 个分项，一共
有483 个小项的设置。其中包
括31个奥运项目和9个非奥运
项目。本届亚运会共有亚洲的
45个国家和地区的12400 余名
运动员参加，为历届亚运会参
赛人数最多的盛会。杭州人为
亚运会提供了56个竞赛场馆，
31 个训练场馆，一个亚运村和
五个亚运分村、三个运动员接
待专用宾馆。组委会还为各个
代表团设立了运动员食材总
仓。亚组会还设立了市内41家
定点医院、130 个场馆医务室，
保障参赛人员第一时间获得优
质医疗服务。住得好，睡得好，

吃得好，让大家赛得好，比赛出体
坛上的亚洲雄风震天响。

一个小细节。有个别韩国运
动员吐槽亚运村伙食口味对不上
他们。日本电视台派员去专访了
相关食堂，发现每天有超过 260
多种的中餐，西餐菜肴与五花八
门的点心供应，还可以无限重享
用。一人一餐的收费仅为几十元
人民币。埋怨中国美食的，看来
不能获得支持。呵呵。

●出征杭州亚运会的中国代
表团有1329人，其中男女运动员
886人。东道主体育健儿在亚运会
开赛第一天就摘得金牌20枚。在
中国体育的一些优势项目中，中国
队几乎是对奖牌大包大揽。在亚
运奖牌榜上中国己经是遥遥领

先。中国香港、中国台北、中国澳
门也跻身在得奖队伍的前列。奥
运精神是更高、更快、更强。如今
的新格言添上了更团结。在“人间
天堂”西子湖畔举行的亚运会让中
国人更加紧密、更加团结了。

●中国体育人在历届亚运会
上交出的成绩单可谓精采宝典。

“万宝全书缺只角”，上海闲话。
亚运成绩里缺了哪一角？不用猜
了，是中国男足从来就没有染指
过亚运金牌。这次有苗头吗？亚
运国足表示过了，要力争站进足
球冠军战的赛场。吃瓜群众不必
吐槽国足与孟加拉国队打平局
了，看他们能不能继续晋级吧。
国足能在亚运会上露露小脸，这
才让大家皆大欢喜了。

今晚，亚运男足1/8决赛，中
国队的对手是卡塔尔队。

1998 年，范志毅作为超龄球
员加盟的那届亚运队，在泰国亚
运夺得铜牌后，从 2002 年开始，
中国男足连续五届亚运都在淘汰
赛首轮出局，其中四届我们以
U21 年龄段参赛，上届开始则是
U23年龄段参赛。

希望这一次，能打破连续五
届亚运淘汰赛一轮游的魔咒。

说到亚运足球，我们又想到
了亚洲足球。上周日晚上8点到
11点之间，不到三小时里，日韩国
脚在西甲和英超上演五次破门！

久保建英代表皇家社会开场
2分钟进球；孙兴慜在英超北伦敦
德比中两次为热刺扳平比分；三
笘薰半场替补登场，第一时间为
布莱顿完成进球，随后头球再进
一个。

日韩国脚即便在五大联赛这
样的比赛中，已经不仅仅是能否
踢上比赛的问题，他们在同一个
夜晚，不约而同地扮演起球队关
键先生的角色。

说到在球队里的表现，24岁
的德国国脚哈弗茨，今年夏窗以
7500万欧元的高价转会费从切尔
西转会阿森纳，本赛季至今交出
的答卷是8场比赛0进球0助攻，
其中包括六次首发。并且哈弗茨
在阿森纳享受的是队内顶薪——
周薪 33 万英镑。阿尔特塔应该
还会给哈弗茨机会和时间融入球
队。但如果中超有这么一名高价
且高薪的外援前锋，基本已经被
贴上水货标签了。

哈弗茨 2020 年夏窗从勒沃
库森以 8000 万欧元身价转会切
尔西，到今夏离开前，一共代表切
尔西出场 139 次，完成 32 个进球
15次助攻。此前代表勒沃库森共
参加150场比赛，进球46个，助攻
31 次。哈弗茨原先的东家切尔
西，0比1输给阿斯顿维拉。花了
最多的钱，然而六轮战罢，只拿到
5分。整个9月，至今还没有取得
一个进球。

切尔西和曼联都处于低迷的
状态中，而曼城继续着一路高
歌。2023年到上周末的所有主场
比赛，无论英超还是欧冠，曼城至
今保持全胜！

如今的曼城是怎么样一个状
态？由此可见一斑。拿下诺丁汉
森林后，曼城已经做到了在2023
年已经打完的各项赛事21个主场
比赛中，全部获胜。曼城是否能
保持整个2023年主场全胜？看了
下赛程，10月主场对布莱顿比赛
是个考验，在不调整时间的情况
一下，11月和12月，曼城还要在主
场先后迎战利物浦和热刺。

不花钱是不行的，但是如何
把钱花在刀刃上？显然并不是所
有人都能做对这道题的。

从亚运到英超1500金的争议

多多益善

严益唯


